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Assemblée Générale du 9 décembre 2022 
Salle de la Bourgeoise de St-Luc  

 
Présents :      Excusés : 
13 personnes     18 personnes 
 

Ordre du jour :    selon les points du présent PV 
 
1.  Accueil et Bienvenue 

Le président de l’association, Jacques Zufferey, ouvre la 3ème assemblée générale 
reconstituée et souhaite la bienvenue aux personnes présentes. De nombreuses 
personnes se sont excusées, notamment le conseil Bourgeoisial de St-Luc, Mme Sonia 
Martin, Conseillère communale et vérificatrice des comptes, M. Vincent Salamin, président 
de la SD de St-Luc, M. Jean-Marc Genoud, architecte mandaté.   
 
L’ordre du jour est accepté tel que figurant dans la convocation. 
 
2.  PV de l’AG 2021 

Jacques Zufferey demande si besoin de lecture du PV 2021. L’AG ne demande pas sa re-
lecture Pas de remarque particulière et validation de celui-ci. 
 
Lors de l’AG 2021, un membre de l’association a évoqué qu’une demande de soutien devait 
également être faite auprès de l’association patrimoniale Patenschaft Berggemeinden, 
mécénat suisse pour les communautés de montagne. Cette demande a été faite, nous 
n’obtiendrons pas de subvention de leur part, car nous ne répondons pas à leurs critères. 
 
3. Rapport du Président 

Jacques Zufferey présente le bilan de l’année écoulée qui peut se résumer de la manière 
suivante : « Après avoir dit ce qu’il allait faire, le Comité a fait ce qu’il a dit ». En effet, 
comme présenté sur la photo de la convocation à cette présente AG, le raccard « Carro-
Villa » est complètement restauré. Les finances de cette restauration sont quasi assurées. 
Les détails seront apportés au point 7. de l’ordre du jour. 
 
La collaboration avec la « Société du Village de St-Luc » concernant la Chapelle de St-
Georges avance également bien. Durant le printemps 2022, la Société du Village a préparé 
les lieux lors de ses corvées, permettant d’y installer un banc ainsi qu’un panneau explicatif. 
La fin de la réalisation et sa mise en place est prévue pour l’été 2023.  
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La Soirée Musicale dans le cadre du festival du Tournoi du 19 février 2022 a également été 
un moment fort de l’année. Pour rappel, les bénéfices de cette soirée ont été reversés à 
notre association, soit CHF. 2'000.- répartis à la restauration du raccard ainsi qu'au projet 
de la Chapelle St-Georges. 
 
Merci au Comité « Entre Mots et Notes » pour cette organisation : 
- Christian Caloz, Président 
- Michèle Courvoisier et Claude Darbellay pour ce fort moment musical 
 
C’est donc un président heureux qui présente son bilan. Il remercie le Comité pour son 
travail, remercie toutes les personnes qui ont œuvré pour notre Association.  
Plus particulièrement : 
- La Commune d’Anniviers 
- Genoud Architecture, M. Jean-Marc Genoud 
- Les entreprises qui ont œuvré pour la restauration du raccard (Menuiserie François    
            Salamin, Vogel SA – Melly Construction, Ramsauer Échafaudages) 
- La société du Village 
- Le comité de « Entre Mots et Notes » 
- Les donateurs (personnes physiques et associations) 
 
4. Comptes 2021 de SLG : 
Lionel Imhof, caissier de l’Association, présente les comptes 2021. Le fait que l’AG de notre 
association se fasse en fin d’année 2022, il y a un grand décalage entre la validation des 
comptes de l’année précédente, bouclés au 31 décembre 2021, et la présentation à l’AG 
11 mois plus tard. Les comptes ne présentent aucune particularité du fait qu’aucune 
dépense n’ait été engagée (raccard) durant l’année 2021. 
Compte de fonctionnement 2021 
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5. Rapport des vérificateurs : 

M. Benoît Salamin donne lecture du rapport des vérificateurs. Les comptes 2021 ont été 
vérifiés par ses soins et ceux de Mme Sonia Martin. 
 
Les vérificateurs des comptes attestent de la bonne tenue des comptes 2021 et proposent 
à l’Assemblée de les accepter tels que présentés. Les comptes dégagent un bénéfice de 
CHF. 36'605.40, montant qui servira principalement à l’acquittement des prochaines 
factures relatifs aux travaux de rénovation du raccard.  
 
Ils  remercient le caissier pour son travail. Les comptes 2021 sont acceptés par l’assemblée 
à l’unanimité. 
 
6. Nouveaux statuts de l’Association – modification de l’article 15  

Le président donne quelques explications : 
Pour rappel, les nouveaux statuts de l’Association ont été acceptés lors de l’AG 2021. Le 
service cantonal des contributions nous a demandé de modifier l’article 15 afin que notre 
Association puisse bénéficier d’une exonération d’impôts et d’être définitivement reconnue 
d’utilité publique. Cela permet également aux donateurs de déduire ces montants à leurs 
déclarations. L’élément manquant dans nos statuts consiste à spécifier que « en cas de 
dissolutions de notre Association, les biens doivent êtres légués à une association similaire 
qui est également au bénéfice d’une reconnaissance d’utilité publique. » 
 
Proposition de modification selon demande du Canton :  Ajout (en gras) : 
 
« VI  DISSOLUTION  
  
Art 15  
  
Une assemblée générale extraordinaire est convoquée à cet effet. La décision de 
dissolution doit réunir une majorité de ¾ des membres présents. 
  
Le patrimoine de l’association sera remis à une institution ou une organisation poursuivant 
le même but, dans la mesure du possible en Anniviers. Cette association devra 
impérativement être au bénéfice d’une exonération fiscale au sens de la loi fiscale 
valaisanne (l’art.56 lettre g LIFD et art 79.al. 1 lettre f. LF/VS). » 
 
La modification est acceptée à l’unanimité par les membres présents. 
 
7. Travaux de rénovation du raccard Carro-Villa  

A. Travaux : 
Les exigences du canton sont strictes. Les travaux commandés ont dû être préalablement 
approuvés par le service des monuments et constructions. Les entreprises ont présenté les 
échantillons des matériaux ainsi que la démarche de leurs interventions. Notre architecte, 
Jean-Marc Genoud, a eu la responsabilité de cette conformité. 
 
Le raccord Carro-Villa a été enregistré comme Bâtiment d’importance régionale au registre 
foncier. 
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Plutôt que des grands discours quelques photos : 
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B. Quelques éléments chiffrés : 
 
Entreprise - Travaux Budget  Coût final Remarques 

Ramsauer - Echafaudages   7'400.-    8'002.30 Prolongement location 
Vogel SA - Toiture 14'400.-  Facture pas reçue 

Réfection - Salamin menuiserie 42'000.- 31'566.30  
Fondations – Melly constructions   7'600.-   7'884.-  
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Merci à toutes les personnes impliquées dans ce projet  
 
 
C. Inauguration de la rénovation du raccard Carro-Villa : 
 
Date : samedi 3 juin 2023, en journée  
 
Lieu : Rte de fond Villa (devant le raccard) 
 
Principe : 

  Invitation membres + donateur 
 Ouvert à la population Lucqueranne + personnes présentes 

 
Déroulement : Partie officielle – animation musicale – raclette et vins offerts 
Corbeille pour dons. 
 
Les informations plus précises + invitations suivront, mais réservez la date.  
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8. Divers :  

Utilisation future du Raccard Carro-Villa : Simone Salamin demande s’il peut être mis à 
disposition pour les visites du « Chemin du Pain ». Les clés seront à disposition de Simone, 
Jacques Zufferey les lui transmettra. D’autre part, un inventaire des outils légués par Albert 
Pont sera fait au printemps, certains de ces objets seront mis dans le raccard Carro-Villa. 
Les infos suivront. Simone demande également la possibilité d’installer une petite échelle 
ou escarbot pour accéder à l’entrée du Raccard. La demande sera faite à la Menuiserie 
Salamin pour ces travaux. 
 
Raccard des Clives : Faudrait faire mettre une bâche sur le toit, en attendant les 
prochaines restaurations. Jacques Zufferey mandatera l’entreprise qui a déjà mis la bâche 
sur Carro- Villa. Le Comité viendra avec des propositions + des éléments chiffrés pour cet 
objet, lors de l’AG 2023. 
 
Remplacement au sein du service des bâtiments du Canton. 
Suite au tragique accident de M. Laurent Grichting, du service du patrimoine et des 
bâtiments du Canton, son remplaçant a été désigné en la personne de M. Patrick Giromini. 
M. Giromini connait notre Association, il avait donné une conférence lors de notre AG 2019. 
Sur ce même thème, M. Giromini a publié un livre : « Etude architecturale du bâti alpin – 
transformation silencieuses », aux éd. Metis Presses. 
 
Panneau de la Chapelle St-Georges : 
Il ressemblera à cela : 

- Textes explicatifs 
- Textes historiques et photos d’archives  
- Logo St-Luc Générations + Sté du Village de St-Luc 
- Panneau bilingue (français et allemand) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le panneau est en voie d’être terminé, les textes seront relus et validés. Le panneau et le 
banc seront apposés au début de l’été.  
 
Au bas de ce lieu, la Société du Village a l’intention de remettre en état le chemin pédestre 
qui rejoindrait l’ancien chemin de Vissoie aux Moulins de St-Luc. 
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Le livre « Gamin » de Philippe Theytaz est à nouveau disponible. Un groupe de 
passionnés, mené par Jean-Claude Pont, a rassemblé les fonds nécessaires à sa réédition. 
En vente auprès de l’intéressé, de Jean-Claude Pont ou de la Librairie Payot, Sierre. 
 
Raccard Carro-Villa ou Raccard Carro-Vèla ? François Salamin relève la question. 
Jacques Zufferey rappelle que la dénomination Carro-Villa lui a été transmise, puis, une 
fois que tous les éléments de communication ont été faits, une deuxième appellation… 
Donc pas de possibilité de changement jusqu’à l’inauguration. Proposition : le Comité 
s’informera sur la dénomination exacte et le nom approprié sera utilisé pour la suite. 
(Notamment sur la plaquette inaugurative). 
 
Date de l’AG : Le mois de décembre, actuellement mois de notre AG, semble être un 
inconvénient, notamment concernant le décalage entre la réalité temporelle et la validation 
des comptes de l’année précédente, soit environ 11 mois. JZ rappelle que la séance 
reconstitutive de l’Assemblée générale s’est faite dans des délais très courts, soit en 
décembre 2019. L’objectif étant notamment afin de pouvoir avancer avec les demandes de 
subventions de la rénovation du Raccard. Le Comité reprendra cette question et fera des 
propositions qui seront délibérées lors de la prochaine assemblée générale de 2023. 
 
Livres d’André Pont : Dominique Balmer explique qu’André Pont a écrit de nombreux 
ouvrages faisant l’historique de notre Vallée. Ils sont malheureusement plus disponibles sur 
le marché. Des droits d’auteurs ont été cédés à la Bourgeoisie. Dominique demande s’il 
n’est pas également du rôle de l’Association Saint-Luc Générations de sauvegarder et faire 
perdurer les écrits d’antan, faisant également partie du patrimoine ? Le Président Jacques 
Zufferey prendra contact à ce sujet avec le Conseil Bourgeoisial notamment concernant le 
livre « Village d’Antan » d’André Pont. Le sujet sera rediscuté lors de la prochaine AG. 
 
Fête de l'été : Les Fifres et Tambours de St-Luc fêtent leurs 90 ans. Samuel Rion prend la 
parole afin de nous en dire plus. Déroulement du 21.07 au 30.07.2023. Beaucoup 
d'animations pour ce jubilé, telles que fête régionale des costumes, revue théâtrale et 
beaucoup d'autres activités. Des bénévoles sont également recherchés. Si intéressés, faire 
savoir à notre comité qui relaiera l'information. (079/306.66.06)  
 
Pas d'autres interventions, le président remercie les membres présents, l'assemblée est 
close à 20h25. 
 

 
Jacques Zufferey, président 

 
 
 
 
 
 
 
JZ/SZ/ décembre 2022 
 


